## Crisis europea causa pérdida de 6.5 bdd (El Financiero 19/01/12)

Crisis europea causa pérdida de 6.5 bdd (El Financiero 19/01/12)Marcela Ojeda Castilla Jueves, 19 de enero de 2012 Freno abrupto en flujos de capital a emergentes: BM. La crisis europea ya se propagó generalizadamente a países en desarrollo, cuya situación es cualitativamente distinta a la de antes de agosto de 2011, indicó el Banco Mundial (BM). Agregó que las pérdidas de esta crisis suman ya 6.5 billones de dólares, equivalentes a 9.5 por ciento del PIB global. Entre el cierre de julio de 2011 y el inicio de enero de 2012, dijo, el diferencial de las tasas de interés de los países en desarrollo ha aumentado en promedio 117 puntos base, igual que en casi todas las naciones de la eurozona, incluidas Francia y Alemania, y en otras fuera de ella como el Reino Unido. "El contagio ha sido generalizado en las naciones en desarrollo, donde además del aumento en el diferencial de los bonos y los precios de las permutas de incumplimiento crediticio, los mercados bursátiles se han devaluado en 8.5 por ciento desde finales de julio. "Si se agrega la caída de 4.2 por ciento en los mercados de valores de los países de ingreso alto, la pérdida total ronda los 6.5 billones de dólares; es decir. 9.5 por ciento del PIB mundial", destacó el organismo. No obstante, enfatizó que quizás lo más importante es que, debido a un retiro masivo de fondos en la segunda mitad de 2011, los flujos de capital hacia países en desarrollo se frenaron abruptamente y en términos brutos cayeron a 170 mil millones de dólares. Esto significa que únicamente llegó 55 por ciento de los 309 mil millones de dólares que ingresaron en el mismo periodo de 2010, en tanto que la emisión de acciones se desplomó 80 por ciento, alcanzando 25 mil millones, debido principalmente a la disminución de las entradas de capital a China y Brasil. La emisión de bonos se redujo a la mitad, a 55 mil millones de dólares, a raíz de un gran descenso en Asia oriental y en los países europeos emergentes, pero la baja en los créditos bancarios sindicados fue mucho menos marcada, ya que en general, esta actividad aún no se recupera de la crisis de 2008-2009. En sus Perspectivas económicas mundiales: incertidumbre y vulnerabilidad, el BM aclaró que aún es difícil precisar los efectos que tendrán las turbulencias financieras posteriores a agosto de 2011. Esto, en parte, porque la desaceleración del crecimiento de la producción industrial en varios países de ingreso mediano precedió el resurgimiento de la agitación financiera en agosto y, de hecho, la actividad en Europa y Asia central, Estados Unidos y Japón se ha acelerado desde ese mes, indicó.